

Brive → Midi Corrèzien et Lot

TURENNE ■ Des élèves de CM1-CM2 sont engagés, dans le cadre d'un projet Erasmus +, pour 2 ans d'échanges

Un tableau noir pour construire l'Europe

L'école primaire de Turenne est engagée dans un projet Erasmus + ambitieux et original avec des élèves de quatre autres pays européens.

Blandine Hutin-Mercier
blandine.hutin@centrefrance.com

Un enseignant danois qui s'exclame en anglais : « C'est un excellent exercice ! Je m'en inspirerai dans ma classe. » Un professeur tchèque qui, en anglais toujours, pointe du stylo son pays sur une mappemonde devant une demoiselle esbaudie. Des élèves qui s'échinent sur une équation, en anglais encore, avec une maîtresse galloise.

L'ambiance est surchauffée ce mardi après-midi dans cette classe de l'école primaire de Turenne. Avec un enthousiasme communicatif, les élèves de CM1-CM2 de Virginie Tourenc participent à un grand jeu mathématique, avec énigmes et code mystérieux à découvrir.

« Europe is playing, Europe is learning »

Au deuxième jour de la semaine d'échanges organisée dans le cadre du projet Erasmus + (*), coor-



ERASMUS +. Français, Gallois et Tchèques, tout le monde s'y met pour résoudre l'équation mystère. PHOTO B.H.

donné par l'enseignante française, chacun profite au maximum de ce bain de culture européenne.

Pendant toute la semaine, neuf enseignants grecs, tchèques, gallois et danois partagent ainsi le quotidien d'une classe française, pour en appréhender toutes les particularités et les similitudes avec les leurs. Sans oublier

quelques découvertes touristiques et patrimoniales. « Ce sont des expériences à voir, apprécie Tzina, une maîtresse grecque. On peut découvrir comment fonctionne le système ici, l'usage des outils pédagogiques et technologiques, échanger des méthodes. »

Ce projet Erasmus + est aussi une véritable chance pour les élèves turennois.

« L'an dernier, on a travaillé sur un projet *eTwinning*, de correspondance virtuelle avec l'une des écoles tchèques. L'école a d'ailleurs eu un label européen pour ça, raconte Virginie Tourenc. On échangeait des jeux et on a vu l'engouement des enfants. »

Sur le thème « L'Europe joue, l'Europe apprend »,

ce projet Erasmus + va plus loin. Pendant 2 ans, les élèves des cinq pays vont travailler de concert, leurs enseignants se rendant régulièrement dans les classes des autres. Des activités intégrées dans le programme scolaire et basées toujours sur le jeu.

« De tels échanges donnent énormément de sens aux activités, ils rendent

les apprentissages concrets, ne serait-ce qu'entendre un partenaire parler anglais », apprécie Virginie Tourenc. « Et cela les ouvre sur le monde, reprend Nicolas, un collègue de Jugeals-Nazareth associé au projet. On utilise l'anglais en langue commune, mais ils apprennent aussi quelques formules dans les autres langues. »

Un plus pour la motivation

Coopération, communication, gestion de l'erreur, complète le professeur tchèque Ondrej : « Ce projet permet d'ouvrir des voies pour que chacun soit en réussite dans leur vie, au-delà des maths ».

En Corrèze, seules trois écoles primaires sont inscrites cette année dans un projet Erasmus +. « Dans 2 ans, ils reviendront à Turenne pour poser les conclusions de ces travaux. On est convaincus que cette façon de travailler modifie la motivation des enfants », avance Virginie Tourenc. ■

(*) Projet validé par l'Agence Erasmus France, financé par l'Europe.

➔ **Au programme.** Des visites du collège de Meyssac, de Turenne aux flambeaux ou des grottes de Lascaux ; workshop culinaire, escape game sur l'environnement ou les intelligences multiples ; vendredi à 19 heures, à la Grange Rouge, soirée de clôture avec notamment un spectacle de danses folkloriques présenté par les élèves turennois.